

Lebendige und vielfältige Nachbar*innenschaft auf dem Sonnenstein

DOKUMENTATIONSBERICHT 01.07.2021 – 31.10.2023

Wir starteten dieses Projekt im Juli 2021 als Arbeitsgruppe, bestehend aus hauptamtlichen Engagierten aus 3 Vereinen. Wir beenden dieses Projekt im Oktober 2023 als Verein, mit 25 Mitglieder im Alter von 25 bis 75 Jahre, einem großen Netzwerk aus Vereinen, Stadtteilmanagement und über 50 Ehrenamtlich Aktiven und vor allem als Freundeskreis.

Dazwischen liegen 30 gemeinsame Veranstaltungen: fast jeden Monat, Ausnahmen gab es nur pandemiebedingt 2021 und 2022 in der Winterzeit und im Urlaubsmonat August.

Die Veranstaltungen hatten viele verschiedene Formate. Es ging uns darum, Menschen Lust darauf zu machen, im Stadtteil zusammen und sich gemeinsam zu engagieren.

Wir haben einige Open Kitchen organisiert und gutes Essen aus aller Welt genossen. Wir haben Stadtteilführungen organisiert und verschiedene Perspektiven auf die bewegte Geschichte dieses Stadtteils gesammelt. Wir haben eine mobiles Theater aus Leipzig und Iranische klassische Musik auf den Sonnenstein geholt. Wir haben Trödel- und Quatschmärkte organisiert und im demoSlam uns intensiv mit unseren unterschiedlichen Meinungen auseinandergesetzt, zu Integration, Erziehung und dem Zusammenleben im Stadtteil.

Und vor allem: Wir haben 3 wunderbare Straßenfeste organisiert. Dafür engagierten sich mehr als 50 Mitwirkende für über 500 Besucher*innen mit unterschiedlichen Angeboten für Kinder und Familien, Jugendlichen, Senior*innen, Dialogforen, Stadtteilquiz, Wettbewerben, Livekonzerten und leckerem Essen – und das alles kostenlos, was wichtig ist in einem Stadtteil, in dem vor alle arme Menschen leben.

Daneben haben wir uns bei den eigenen regulären Veranstaltungen der beteiligten Projekte gegenseitig unterstützt, sie mitbeworben, ehrenamtlich ausgeholfen, Kontakte vermittelt usw. Wir haben einen Blog www.sonnige-aussichten-pirna.org begonnen. Wir haben einen Kalender für 2023 drucken lassen. Die Bilder und Teste dazu haben Sonnensteiner*innen im Alter von 7 bis 85 Jahren aus 5 verschiedenen Ländern eingeschickt. Sie sollten ihren Sonnenstein abbilden – Der Kalender zeigt persönliche Ausblicke aus dem Stadtteil heraus, statt wie sonst stigmatisierende Blicke von außen.

Das war möglich durch viel Begeisterung, Engagement und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Vielen Dank für die Möglichkeit und vielen Dank auch an das Programmbüro für die vielen Angebote und die spannenden Vernetzungsveranstaltungen!

Ein Projekt aus dem Programm:



